

# Seccion de SANTA BARBARA

# Seccion de Fillmore

## FRUTOS DE LA SOCIOLOGIA

Cuando, no hace aún muchos años, un puñado de propagandistas sociales concibieron la organización y reglamentación de Sindicatos Agrarios, en España, los políticos, y la mayoría de grandes terratenientes, despectivamente oían hablar de lo que ellos consideraban utópicas concepciones, disquisiciones teóricas sin posible aplicación práctica. El vacío más deprimente, cuando no la situación del ridículo, era el fruto recogido por los entusiastas propagandistas.

El elemento eclesiástico español, más bien los Curas Párcos, con más justicia, o con una más acertada visión de la realidad, y desde luego con una caridad y desprendimiento inagotables, apoyaron, alentaron, y mantuvieron la propaganda sindical, y bien pronto se hicieron dueños, inspiradores, y propulsores de miles de Asociaciones obreras, distribuidas por todos los pueblos de España, representando una fuerza de vigoroso empuje. Pero donde culminó el éxito, fué en el campo, con la fundación y desarrollo de los Sindicatos Agrícolas, instrumento irremplazable de progreso social, tan eficaz como potente. Y ahora es cuando se están recogiendo los frutos de esas formidables y bien orientadas organizaciones sindicales.

En otras crónicas, hemos apuntado hechos elocuentes, re-

veladores del poderío de los Sindicatos Agrarios españoles. Hemos dicho cómo se habían confederado para aportar enormes capitales, canalizar ríos, explotación riegos, construir mataderos y fábricas sociales, y fomentar la producción agro-pecuaria. Pero hay otra faceta, a caso de mayor importancia social, que hoy queremos destacar porque los Sindicatos Agrarios la persiguen con laudable propósito, enorme éxito, y rara unanimidad. Nos referimos a la transformación en propietarios agrícolas de los obreros rurales; y esto sin violencias, ni acritudes, con notable conveniencia para la Economía nacional, para el labriego, y para el poseedor de latifundios. No en vano, en la Conferencia Internacional del Trabajo, se proclamó recientemente, a la legislación social española, como la mejor del mundo.

El procedimiento seguido por los Sindicatos Agrícolas para la consecución de los fines apuntados es el siguiente. El Sindicato adquiere de los propietarios, por el precio conveniente, extensos terrenos de labor. Los parcela, y distribuye entre los socios braceros. Si carece de fondos, realiza una operación bancaria, a mérito interés, con la responsabilidad del Sindicato, la solidaria de los socios, y el inmueble adquirido. Una verdadera hermandad social.

Los frutos logrados con la aplicación de esta sociología eminentemente cristiana, son incalculables, y de los más variados caracteres. En primer término, sociales. El orden y el progreso, tan necesarios para la permanencia de asegurados al tomar realidad la multiplicación de pequeños propietarios. ¿Con qué afán se busca la paz social, cuando todos los hombres pueden decir; ¡este tesoro es mío! De un pueblo de braceros, se ha hecho un conjunto de campesinos adheridos firme y amorosamente al pejal que labran, y constituye el alimento y bienestar de los suyos.

¿Y en el orden económico? Son tan notoriamente importantes los beneficios, que no dudamos en afirmar que la prosperidad actual de la agricultura española, se debe, en su mayor parte, a estas organizaciones sindicales. Sabido es que con el número de propietarios organizados, la producción aumenta. Junto a las ventajas de la pequeña propiedad de cultivo intensivo, están el amor a lo que es propio, y las disponibilidades, la capacidad adquisitiva, que a través del Sindicato, se proporciona a los socios, en las condiciones que puedan hacerlo los grandes terratenientes. Maquinaria, abonos, semillas selectas, sementales, dirección técnica, material de elaboración, todo cuanto pueda adquirir el grande terrateniente, lo tiene a través del Sindicato, el pequeño propietario. Por otra parte, los propietarios vendedores, reciben millones de pesetas que han de emplear en otras actividades, y los campesinos pagan, en gran parte, con el exceso de producción de la tierra, antes poco cuidada, y ahora amorosamente atendida. Este margen, acrece el acervo nacional.

¿Y en el orden político? El avance es positivamente importante. La democracia no consiste en predicar derechos al pueblo, sino en hacerlo capaz de ejercitarlos. Mientras no se

## SI QUIERES SABER QUIEN ES.....

ART. 5  
Especial para "La Voz de la Colonia."

Por el Prof. S. I. SALCEDO

Así como el trato entre las gentes engendra el cariño que mutuamente llegan éstas a profesar, ese mismo trato es origen, en no pocas ocasiones, de desavenencias y hasta de odios irreconciliables, cuando falta el tacto, la prudencia o la caridad en alguno de los asociados.

Entre marido y mujer suelen las desavenencias convertirse en agrios disgustos y hacer del hogar un verdadero infierno, si no logran entenderse, porque el uno o la otra o los dos a la vez, carezcan de los más rudimentales principios de educación o no sepan ni siquiera conciliar los intereses propios con los ajenos.

Por otra parte, ya se ha repetido hasta el fastidio que el matrimonio DEBE VERIFICARSE ÚNICAMENTE POR AMOR Y NADA MAS QUE POR AMOR; desgraciado del que lleva una idea torcida, una idea de ambición, de interés, de simple apetito; pobrecita de la mujer que se casa porque le asusta la soledad, porque no quiere quedarse para vestir muñecas, por un capricho más o menos ventajoso; los que tal hagan económicamente independientes, nunca podrán ejercitar la acción política. El cacique, el propietario, el administrador, serán los dueños y señores de la voluntad y el voto. Hacer independiente a un pueblo, equivale a hacer políticamente independientes a sus habitantes.

Justo es reconocer que, estas transformaciones sociales, económicas y políticas; España se las debe a los entusiastas y abnegados propagandistas sociales, apoyados, y alentados por la Iglesia, en sus beneméritos Curas Párcos.

Es un tributo de justicia. ACTIVITAS.  
Madrid 5 de Julio de 1927.

cen llevan el sello de su propia desgracia. Si los matrimonios POR AMOR no son del todo felices, si muchas veces el trato íntimo degenera en la pérdida del respeto y ya sin respecto, la casa es una cena de negros, detengámonos a considerar ¿qué pasara donde no hay un verdadero amor capaz de sobrellevar y atemperar los caracteres?....

Se ha podido notar que en la época del noviazgo, tanto el hombre como la mujer ponen bastante cuidado en ocultarse mutuamente sus defectos. Casi, casi puede considerarse esa época como la de una ENGANIFA continuada, porque en todas las acciones hay estudio, afectación y artificio, con el propósito de llegar a un fin utilitario: en él, el de ver coronados sus esfuerzos con el triunfo de la posesión del objeto amado; en ella, el deseo de verse cortada y fuera de los sin sabores del celibato, porque, por regla general, a ninguna de ellas le agrada ser doncella quedada. Pero de todos modos, ni ella es paloma, ni él manso cordero, y como casi siempre ni el uno ni la otra se han detenido a pensar en las responsabilidades del matrimonio, y se casan para ver realizadas ilusiones del momento, cuando éstas caen, cuando se llega a la realidad, y se advierte que la unión conyugal aporta más penalidades que gozos, a las primeras contrariedades surgen el hombre y la mujer tales como son, porque no hay necesidad ya de ocultar defectos, y al primer disgusto se siguen otros muchos y hasta la separación por ejilgo, llevando en todo ello la peor parte la mujer.

Lo cierto es que el cordero se trueca en lobo y la mansa paloma en una víbora.

Parece que el mal no tiene remedio, por los frecuentes casos en que se repite la misma historia; PERO SI LO TIENE, y a señalarlo tienen estos mal hilvanados rengones. Cuando la mujer llega a la nubilidad es

generalmente cortada por una solicitud por muchos, pero que eso únicamente puede denunciar que ésta ha usado mayores provocaciones; en saber conquistar el cariño de uno solo que sepa comprenderla y apreciarla, si desde su mocion, son fáciles de realizar buenas y no tienen, por lo tanto, necesidad de engañar a los tonces el matrimonio les lleva el verdadero y fácil, precisamente porque lo han aceptado tal como es, y no como ellas pudieran poner que sería. Además, cuando haya verdadero amor en el hogar, no faltan las tormentas, pero éstas, como dice el poeta:—"el viento del amor pronto disipa, por que borrasca el amor no existe". Y, no olvidemos que no somos impecables, por esto, para proceder bien, debemos hacer un tanto de perdonar siempre, aceptando de antemano y con resignación los sinsabores, y así serán quienes somos, no los que Dios nos diere vida conyugal.

Si es pura materia, una muñeca bien pintada y olorosa, descofada, provocativa e incitante y no se preocupa más que de embellecer sus formas para hacerlas provocativas, se verá circuida de zánganos, de "fifis" de americana y zapatitos de charol, a quienes las formas entusiasman y enloquecen. Pero si es espiritual y en todo ha procurado enriquecer el alma y hacer de su corazón centro de virtudes, será menos asediada, pero solo se verá rodeada de hombres en la verdadera acepción de la palabra, porque es cosa averiguada y probada que los HOMBRES buscan compañeras y no hembras, esposas y no muñecas, madres y no marimachos, no paran mucha atención en la hermosura del cuerpo con tal que la jovencita sea buena hija buena hermana, buena y virtuosa amiga; con tal que sea hacendosa en su casa, cuidadosa, trabajadora, recatada, honesta y esto aunque no sepa bailar ni hacer piruetas, aunque no se pinte lunares y aunque no enseñe CIERTAS COSAS al travez de los encajes. Así, lo que la mujer ha de intentar conseguir es ser solicitada por los que piensan y son capaces de distinguir el oro del cobre.

¡Todas las cosas en el mundo buscan el centro que les conviene! Por esto es que los hombres juiciosos andan a pos de las mujeres juiciosas. Y cuando hay juicio, hay rectitud, y no tiene que recurrirse al engaño, que nada más seduce a las personas vanas.

Y no está el mérito, en asunto de amores, en que la mujer

que eso únicamente puede denunciar que ésta ha usado mayores provocaciones; en saber conquistar el cariño de uno solo que sepa comprenderla y apreciarla, si desde su mocion, son fáciles de realizar buenas y no tienen, por lo tanto, necesidad de engañar a los tonces el matrimonio les lleva el verdadero y fácil, precisamente porque lo han aceptado tal como es, y no como ellas pudieran poner que sería. Además, cuando haya verdadero amor en el hogar, no faltan las tormentas, pero éstas, como dice el poeta:—"el viento del amor pronto disipa, por que borrasca el amor no existe". Y, no olvidemos que no somos impecables, por esto, para proceder bien, debemos hacer un tanto de perdonar siempre, aceptando de antemano y con resignación los sinsabores, y así serán quienes somos, no los que Dios nos diere vida conyugal.

## CLOUGH'S PHARMACY

"La Botica para Su Receta"

Nosotros deseamos aumentar nuestra clientela mexicana. Para todo servicio en el ramo, estamos a sus órdenes.

Fillmore — Calif.  
Teléfono 1300

### W. J. BRUCE

BOTICARIO

816 STATE ST. SANTA BARBARA, CAL.  
SE SOLICITA SU PATROCINIO

### Las Máquinas de Lavar



desde el Canadá hasta México, son las más conocidas y las más apreciadas por su excelente servicio y su trabajo satisfactorio.

Las máquinas de plancha HORTON, son las más económicas y de mejores resultados.

Ambas pueden ser operadas con bastante facilidad.

Envíamolas a su domicilio no importa en donde sea, un experto que le instruya y le demuestre nuestras máquinas.

TENEMOS MAQUINAS ELECTRICAS DE BARRER; TAMBIEN!

WASHER WILSON INC.

26 E. Victoria St. Santa Barbara, Cal.  
Teléfono 1831.

NOTA: Nuestro agente para la Colonia Mexicana, es el conocido Sr. Simeón Muñoz, quien recibe órdenes directamente mandadas a la oficina, por todos sus amigos y clientes, o en la Oficina de este Semanario, 120 So. Mill St. dirigidas a su nombre. Nada le cuesta informarse de estas máquinas, antes de comprar la suya.



### Café Chapultepec

TELEFONO NUM. 1011

430 E. HEALY STREET

El Lugar Preferido por personas de buen gusto  
Fábrica de Tortillas de Maíz

SANTA BARBARA, CAL.



### COSMOPOLITA GROCERY

Abraham Osuna, Prop.

Abarrotes en General — Productos Medicinales Mexicanos  
Aceite de Cabuama, Loza de Guadalajara, Etc.

Fabrica de Tortillas de Maíz

626 State St.

Santa Barbara, Calif.

### LA PRIMAVERA Abarrotes

Surtido de Artículos Mexicanos  
Carne Fresca Diaria  
Verduras y Frutas

Pedro C. Navarro Prop.

535 E. De la Guerra St.  
Santa Barbara — California

### LLUVIA DE ORO CAFE

Servimos los mejores platos Españoles— Nuestra especialidad, Carne con Chile y Enchiladas. Atendemos órdenes para afuera.

J. L. López, Prop.

601 Anacapa St. Tel. 2869-J  
Santa Barbara, Calif.

Hago reparaciones en toda Clase de Automóviles

W. ACQUISTAPACE  
SERVICIO GARANTIZADO

(Antes mayoron de reparaciones en el Chevrolet)

Hablo español y puedo entender perfectamente lo que desea.

12 Parker Way—Tel. 4640-J  
Santa Barbara, Cal.

### HABLAMOS ESPAÑOL

### CENTRAL PHARMACY

A. V. HARNER, Prop.

TRATO AMABLE Y CORTES

Despachamos a Domicilio Gratis

401 STATE ST. TEL 341 STA. BARBARA, CAL.

# SANITARY BAKERY

Santa Paula, California

BUSQUE UD. EL PAN MEXICANO DE "TERRAZAS"

3 PIEZAS POR 5 centavos!

Limpio, Bien confeccionado y absolutamente Higiénico!!

Este es precio estable por ahora—En breve valdrá en especial 4 piezas por 5 cts.